

## KÖNIGSBERGER PRESSESTIMMEN ZU MASOVIA 100. STIFTUNGSFEST

In einem Zeitalter, das die Tradition glaubt abstreifen zu können, das Mannesehre und Manneszucht für gering erachtet und äußeren Erwerb für die eigene Person dem Dienst an der Allgemeinheit und damit am Vaterlande vorzieht, hat der Verbindungsstudent einen schweren Stand. ... Trotz aller feindlichen Bestrebungen, die gerade heute wieder besonders scharfe Formen annehmen, kann das Corps Masovia in diesen Tagen unter dem Jubel der Königsberger Bevölkerung sein hundertjähriges Bestehen feiern.

*Ostpreußische Zeitung*

In schier ausgelassener Freude über die anbrechenden Festtage ... sendet die Sonne ihre Strahlen auf unsere gute alte Stadt, die Hunderte mit der Masovia verbundene Damen und Alte Herren von nah und fern in ihren Mauern sieht. Überall am Paradeplatz und in den Straßen flattern blau-weiß-rote Fahnen aus den Fenstern und geben im hellen Glitzern der Junisonne ein verheißungsvoll lustiges Bild der kommenden fröhlichen Tage ... So liegt über Königsberg jener Hauch der Mitfreude aller an dem seltenen Jubiläum einer studentischen Verbindung, die durch die Folge der Zeiten von Generation zu Generation mit uns nicht nur äußerlich auf das engste verknüpft ist. In Hunderten von Häusern weiß man von den Masuren zu erzählen! Heute ... wird die offizielle Festfolge mit einer Gedenkfeier im Dom ihren Anfang nehmen. Es ist der ernste Auftakt, der auch das, was scheinbar nur fröhlichem Burschengeist und kameradschaftlicher Treue dient, in die Reihe des Gesamtgeschehens stellt, von dem es ja erst seinen tieferen Sinn und seine wahre Bedeutung erhält, als ein Stück deutschen Lebens.

*Königsberger Allgemeine Zeitung*

Zumal das jubilierende Corps erwies eine Volkstümlichkeit, die sich nur aus den besonderen Bedingungen erklären läßt, in denen Masovia ihr erstes Säkulum begann und zu Ende ging ... Farben und Lied haben jenem Freundeskreis ... die Volkstümlichkeit gegeben, die nun ... sichtbar zum Ausdruck kam. Immer wieder begegnet man ... den hellblauweißroten Fahnen, die von Dach und Fenster grüßen und zeigen, daß auch das Fest einer Studentenkorporation mehr sein kann als eine interne Angelegenheit allein dieses studentischen Kreises.

*Königsberger Hartungsche Zeitung und Königsberger Tageblatt*